

Was ist e5?

e5 ist ein Programm des Landes Salzburg für Gemeinden, um sie auf dem Weg in eine energieeffiziente Zukunft zu unterstützen. Die wesentlichen Elemente dabei sind: e5-Team, Betreuung des Teams bzw. der Gemeinde, Weiterbildungen, strukturierter Maßnahmenkatalog, e5-Audit. Durch die Mitgliedschaft im e5-Programm bekennt sich die Gemeinde Wals-Siezenheim zu Energieeffizienz und Umwelt- bzw. Klimaschutz. Derzeit sind 36 Salzburger Gemeinden e5-aktiv.

Wie funktioniert das System der e5?

e5 bewertet regelmäßig die Gemeinde in den Bereichen: Entwicklungsplanung, Kommunale Anlagen und Gebäude, Energieversorgung und Entsorgung, Mobilität, Interne Organisation, Bewusstseinsbildung und Kooperation. Dazu wird dann ein Maßnahmenkatalog entwickelt, den die Gemeinde umsetzt.

Was sind die Aufgaben eines e5-Teams?

- Koordination bestehender Energie und Umwelt-Aktivitäten
- Umsetzung bzw. Begleitung der Projekte
- Dokumentation der Aktivitäten
- Jährliche Erfolgskontrolle und darauf aufbauend Erstellung bzw. Aktualisierung des energiepolitischen Aktivitätenprogramms für die Gemeinde mit konkreten Projektvorschlägen.



landesprogramm
für energieeffiziente gemeinden

Was tut sich in Wals-Siezenheim?



Wals-Siezenheim ist seit dem Jahr 2000 Mitglied in diesem Programm und hat derzeit 4 von 5 möglichen „e“. Unsere Gemeinde kann vor allem durch die energieeffizienten und nachhaltigen Neubauten, Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-Lampen, ein attraktives Fördermodell für energiesparende Maßnahmen und dem Ausbau und der Beschilderung des Radwegenetzes und noch einiges mehr punkten.

Unsere e5-Themen

Hier eine kleine Auswahl der Themen, mit denen wir uns im Team beschäftigen

- Stetige Verbesserung des Radwegenetzes
- Projekte mit öffentlichen Einrichtungen (unsere Schulen, Bibliothek, Uni Salzburg . . .)
- Zusammenarbeit mit dem Klimabündnis
- Info-Abende zu speziellen Themen
- Zukunftsthemen (e-Mobilität, Bewusstseinsbildung, Lokale Wirtschaft . . .)

Das Team Wals-Siezenheim

setzt sich derzeit aus folgenden Mitgliedern zusammen:

Gerhard Putz (Teamleiter)

Karin Juriga (e5-Koordinatorin im Gemeindeamt)

Johannes Crepaz, Eduard Jost, Ernst Offner, Michael Steiner, Alexander Brötzner und Friedrich Strohmer

Wie werde ich e5-Teammitglied?

Sie interessieren sich für das große Themengebiet der Energie? Sie interessieren sich für Ressourcenschonung und Klimaschutz? Sie wollen sich aktiv in die Gemeinde einbringen? Dann kommen Sie doch zu uns ins Team! Infos im Gemeindeamt:

umwelt@wals-siezenheim.at

Wir sind



**Klimabündnis
Gemeinde**